

memuaskan kebutuhan dan keinginan konsumen serta mempertahankan kesejahteraan perusahaan, (5) Konsep Pemasaran Hubungan, merupakan praktik untuk membangun hubungan jangka panjang yang memuaskan mitra bisnis seperti pelanggan, pemasok, penyalur, untuk hubungan bisnis dalam jangka waktu yang panjang. Hasil pemasaran hubungan yang paling utama untuk pengembangan jaringan pemasaran.

Bagi masyarakat Indonesia rumah merupakan cerminan dari pribadi manusianya, baik itu secara perorangan maupun dalam suatu kesatuan dan kebersamaan dengan lingkungan alamnya. Permasalahan perumahan dan pemukiman merupakan sebuah isu utama yang selalu menjadi primadona dari dulu hingga sekarang. Permasalahan perumahan dan pemukiman merupakan sebuah permasalahan yang berlanjut dan bahkan akan terus meningkat, seiring dengan pertumbuhan penduduk, dinamika kependudukan, dan tuntutan-tuntutan sosial ekonomi yang makin berkembang. Karena itu, usaha untuk mendapatkan rumah saat ini tidak hanya dilakukan secara tunai, tetapi juga dengan kegiatan pembiayaan. KPR (Kredit Pemilikan Rumah) merupakan salah satu jenis layanan yang diberikan bank kepada para nasabah yang berharap mendapatkan pelayanan untuk mendapatkan pinjaman dalam pemberian pembiayaan perumahan. KPR muncul karena adanya kebutuhan yang tinggi dikalangan masyarakat untuk dapat memiliki rumah tanpa diimbangi dengan peningkatan daya beli di masyarakat. KPR sendiri pada awalnya merupakan salah satu produk

Indonesia untuk memberikan pembiayaan dengan uang muka dan cicilan yang ringan serta margin yang rendah dan tetap selama masa pengembalian pembiayaan.

Bank Tabungan Negara (BTN) Syariah merupakan unit usaha syariah milik Bank Tabungan Negara (BTN) konvensional merupakan salah satu bank pelaksana yang ikut mendukung program FLPP yang dicanangkan oleh KEMENPERA dan mendapatkan penghargaan Bank Syariah Terbaik Pertama menurut KEMENPERA yang sukses melaksanakan program KPR Syariah bersubsidi yang ditujukan bagi masyarakat berpenghasilan rendah atau masyarakat menengah bawah untuk memiliki rumah sebagai tempat bernaung yang layak.

Berdasarkan kondisi demikian, maka keberhasilan dalam menyalurkan pembiayaan KPR bersubsidi salah satunya ditentukan oleh pemasaran. Dan yang akhirnya memotivasi penulis untuk lebih jauh mengetahui strategi pemasaran seperti apa yang diterapkan BTN Syariah bersubsidi ini agar tersalurkan serta dapat dinikmati dengan baik oleh masyarakat berpenghasilan rendah untuk memiliki rumah layak milik mereka sendiri. Maka dari itu, penulis ingin melakukan penelitian mengenai hal tersebut yang dituangkan dalam penulisan sebuah skripsi yang berjudul: **“STRATEGI PEMASARAN PEMBIAYAAN KPR SYARIAH BERSUBSIDI BAGI MASYARAKAT BERPENGHASILAN RENDAH DI PT BTN SYARIAH KANTOR CABANG SURABAYA PERIODE 2013-2016”** .

Kudus dan kendala yang di hadapi, tulisan ini menggunakan metode analisis deskriptif kualitatif dengan menggunakan data primer dan data skunder yang diambil melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Hasil analisis menunjukkan bahwa Bank Muamalat memberikan informasi di berbagai media massa baik cetak (surat kabar harian atau majalah) maupun elektronik (radio dan televisi). Bank Muamalat juga melakukan penempatan iklan pada media luar ruang (*billboard*) yang dianggap cukup efektif dalam proses sosialisasi.

Kendala-kendala yang dihadapi oleh Bank Muamalat Cabang Kudus adalah kendala dari pemasaran produk KPR Syariah di Bank Muamalat Cabang Kudus yaitu pemahaman masyarakat yang masih kurang terhadap bank syariah dalam hal ini adalah KPR Syariah dan banyaknya pesaing dari bank lain sehingga menjadikan nasabah lebih banyak pilihan.

Sementara penelitian penulis, tulisan ini menggunakan metode analisis deskriptif kualitatif dengan menggunakan data primer dan sekunder dengan teknik penelitian lapangan, wawancara, dan dokumentasi. Dari analisis tersebut penulis mendapatkan hasil dimana dalam penerapan KPR bersubsidi bagi masyarakat yang berpenghasilan rendah cenderung tidak mencapai target karena beberapa kendala yang mengakibatkan mengganggu sebuah proses pemasaran perumahan bersubsidi yang dilakukan bank pelaksana yaitu BTN Syariah untuk meningkatkan penyaluran KPR bersubsidi yang diperuntukkan bagi masyarakat berpenghasilan rendah.

